
FETE DE NOEL… FAITES DE NOEL UN TEMPS DE PAIX – Le QUESNOY- 

16.12.23 

Evenou shalom halerem (3) 

Evenou shalom halerem, shalom halerem 
 

1 Nous vous annonçons la paix (3) 

Nous vous annonçons la paix 

La paix en Jésus 

 
2 Nous vous annonçons la joie (3) 

Nous vous annonçons la joie 

La joie en Jésus-Christ 

 

3 Nous vous annonçons l'amour (3) 

Nous vous annonçons l'amour 

L'amour en Jésus 

 

4 Nous vous annonçons la paix 

Nous vous annonçons la joie 

Nous vous annonçons l'amour 

Nous vous annonçons la paix, la joie 
L'amour en Jésus. 

 

L’humanité réconciliée avec son Créateur Cette nuit de Noël est bien plus qu’un anniversaire.Elle ouvre à un 

évènement qui bouscule les repères qui font l’histoire des hommes depuis l’origine. Dieu confie l’avenir de sa 

Création et de l’humanité à l’homme et à la femme et, malgré les alliances maintes fois renouvelées, il se trouve 

trahi dans son amour. Lza promesse d’une alliance nouvelle et définitive est annoncée par les prophètes, 

particulièrement par Isaïe: un enfant naîtra d’une vierge, sa naissance engendrera une humanité nouvelle. 

L’évènement de la Nativité vient nous dire que tout repart sur de nouvelles bases. Non plus celles du pouvoir, de 

l’autorité et de la force-symbolisées par l’empereur et son recensement, par les chefs religieux et leurs certitudes 

implacables-mais la naissance d’une ère nouvelle qui prends corps dans cet enfant de la cr^che. Toute la terre est 

concernée par cette nouvelle alliance, c’est la fête sur terre comme au ciel! Loin d’être un fait gentillet, cette 

naissance porte un message qui bouscule le mode de relation à dieu et entre les hommes. Par la bouche de ses 

envoyés, il nous annonce une grande joie, une Bonne Nouvelle, message de paix pour les hommes que Dieu 

aime: un enfant nous est né, un Fils nous est donné! L’Alliance nouvelle est incarnée dans cet enfant de Noël.Et 

ce sont des petits, des humbles, des bergers qui reçoivent cette nouvelle. Cette naissance brise la nuit, un jour 

nouveau se lève. L’enfant-Dieu ouvre à la liberté des enfants de dieu. Son arrivée change les règles.Dieu élève 

les humbles et comble de biens les affamés.Au coeur de notre nuit de Noël, n’oublions pas l’essentiel, nous 

sommes sauvés! 

P.Pierre-Yves Pecqueux 

. Lire une première fois le Texte ci-joint  

. Partage en petits groupes de l’explication des objets apportés 

. on relit le texte et on tente de répondre aux questions en petits groupe : 

-Quels mots nous marquent, nous touchent le plus, qu’est ce qui nous semble important dans ce 

texte et  dans ce que nous avons entendu ? 

-Comment cela résonne-t-il dans notre vie quotidienne ? 

-En quoi le message de Noël peut -il bousculer dans l’accueil de l’autre ? 



Mise en commun autour de l’icone et des colombes. 

Lecture du texte suivant, une strophe à la fois, on allume un lumignon  et on chante « la paix elle aura 

ton visage » 

La paix, elle aura ton visage, 

La paix, elle aura tous les âges.  
La paix sera toi, sera moi, sera nous, 

Et la paix sera chacun de nous. 

 

Rencontrer l’autre 

Quand tu rencontres quelqu’un, 

Ne commence pas par l’attirer sur TON terrain 

Tu dois d’abord jouer en déplacement, 

Tu dois rencontrer l’autre sur SON terrain. 

 

Cherche ce qui le fait vivre, ce dont il aime parler, 

Ce qui le préoccupe, ce qui l’émerveille 

Et pars de cela pour nouer un contact. 

La réciprocité viendra après 

Il te rejoindra sur TON terrain… 

 

Quand tu rencontres quelqu’un, 

Ne t’arrête pas à une première impression 

Car tu sais bien que le premier visage 

Que nous présentons aux autres 

N’est pas toujours notre vrai visage. 

 

Quelqu’un disait « que ton premier contact avec l’autre 

Ne soit qu’une légère touche sur la toile où, 

Peu à peu tu ébauches son portrait ». 

Il nous faut plus d’un jour pour connaître quelqu’un. 

C’est à travers un long chemin parcouru ensemble 

Que l’on se découvre davantage l’un à l’autre sous son vrai visage ? 

Sache toutefois que tu n’auras jamais fini de découvrir l’autre. 

 

Le monde d’aujourd’hui parle beaucoup de partage 

As-tu réfléchi à ce que ce mot signifie ? 

Tu me diras : « partager, c’est donner ». 

C’est vrai, il s’agit de te donner, de donner le meilleur de toi-même. 

Mais le partage c’est aussi recevoir : 

Croire que l’autre à quelque chose à m’apporter. 

Ce  n’est pas nécessairement quelque chose de matériel, 

Ce sera quelque chose qui me manque : un sourire, l’écoute, 

La gratuité, l’émerveillement, la solidarité, le respect de l’autre. 

 
Fraternité Charles de Foucault d’Afrique 

 


